

# Investigar masacres de Amin piden a ONU

Ginebra, febrero 26 (UPI). Gran Bretaña demandó que las Naciones Unidas realicen una amplia y completa investigación sobre la situación de los derechos humanos en Uganda, tras la ola de persecución política y violencia desatada en ese país.

Con respaldo de Estados Unidos, los delegados británicos sugirieron a la Comisión de Derechos Humanos de la ONU que designe un comité especial para que visite la misma Uganda como parte de la investigación.

La demanda fue hecha por el delegado británico Sir Keith Unwin, en una reunión a puertas cerradas durante la trigésimo tercera sesión de la Comisión y fue apoyada por Allard K. Lowenstein, jefe de la delegación norteamericana a la organización de 30 naciones, en la que la mayoría está compuesta por países comunistas y del Tercer Mundo.

Sir Keith dijo a los periodistas que, pese a no haber especificado la naturaleza de la investigación sugerida por su gobierno, la

— Pasa a la página 8 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EXPERIMENTO. Hannover, Alemania Occidental, febrero 26 (AP). Una jaguar dio a luz a estos dos cachorros de jaguar de distinto color, en el Zoológico de Hannover. El nacimiento de los dos ejemplares fue el resultado de un experimento.

## Ultimos sucesos colocan a Videla en dilema político

Buenos Aires, Feb. 26 (UPI). (Por Guy Gugliotta). El presidente de la Argentina, general Jorge Rafael Videla, ha logrado mantenerse en el cargo cerca de un año y ocasionalmente ha dado la impresión de que no le ha resultado difícil, pero recientemente han aflorado un par de señales que, si se ignoran, podrían precipitarlo a un profundo dilema político.

El mes más espectacular se produjo el viernes de la semana pasada en el aeropuerto de Buenos Aires, cuando Videla escapó con vida por cinco milagrosos segundos al estallar una bomba puesta por los guerrilleros en la pista con el propósito de hacer trizas el avión presidencial.

El atentado, el tercero que se realiza contra la vida de Videla

desde que asumió en marzo del año pasado y el segundo que se lleva a cabo en una instalación militar supuestamente segura, demuestra que la guerrilla en Argentina no está bajo total control, como pretenden algunos funcionarios de gobierno. También demostró que Videla es blanco de los

— Pasa a la página 8 —

## Misión de juristas católicos comprueba torturas en Brasil

Río de Janeiro, Feb. 26 (Latin). (Por Juan Javier Zallos). Una delegación de la Comisión Internacional de Juristas católicos declaró haber constatado la aplicación de torturas en Brasil y se mostró sorprendida de que éstas sean también infligidas a menores de edad. Antes de retornar a Europa, los dos miembros de esa delegación señalaron que, durante su permanencia de una semana en Brasil, pudieron comprobar "graves atentados a los derechos humanos, traducidos en torturas a presos políticos, delincuentes comunes, y lo que la comisión considera más grave, menores".

El juez Luis Joinet, de la administración central de justicia de París, y el letrado Mario Stasi, de un colegio francés de abogados,

fueron los encargados de investigar en este país denuncias sobre violaciones a los derechos humanos.

### Adelantaron visita

Ambos manifestaron que, en principio, su visita debía realizarse en marzo, para hacer un estudio del colegio francés de abogados.

— Pasa a la página 5 —

## Facilitará nacionalización de refugiados políticos E. U.

Washington, febrero 26 (UPI). Los refugiados políticos en Estados Unidos podrían pasar el examen de nacionalización norteamericana, sin tener que demostrar sus conocimientos del idioma inglés si el Senado aprueba una enmienda presentada por los senadores Richard Stone y Lawton Chiles. "Muchos refugiados vienen a este país en busca de justicia y libertad, pero no han sido capaces de convertirse en ciudadanos norteamericanos porque no han podido aprender inglés", adujo el senador Stone.

La ley impide que las personas que soliciten la ciudadanía norteamericana puedan obtenerla si no pasan un examen de conocimiento literario del inglés. La enmienda haría "posible que los refugiados políticos de más de 50 años de edad que hayan vivido un mínimo

de cinco años en Estados Unidos, puedan obtener la ciudadanía sin el requerimiento de la prueba del idioma inglés".

### Beneficiaria a miles

La enmienda beneficiaría a miles de refugiados cubanos que no han aprendido el idioma inglés y que, sin embargo, llenan los requerimientos señalados por la enmienda.

— Pasa a la página 7 —

## Avión colombiano hizo contacto con "Platillo Volador"

Bogotá, Feb. 26 (Latin). — Un avión comercial tomó contacto con un "Ovni" (Objeto Volador no Identificado) durante un vuelo nocturno iniciado en el aeropuerto de esta capital, según los relatos de sus tripulantes dados a conocer hoy aquí.

El capitán Gustavo Ferreira, un experimentado piloto de la compañía colombiana "Avianca", dijo haber sido protagonista del insólito encuentro aéreo.

Incrédulo declarado en materia de "Ovnis", Ferreira dijo haber dividido y confirmado señales de un objeto de triple dimensión a la de un "Boeing" y con capacidad para

— Pasa a la página 9 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN RECEPCION. Washington, febrero 26 (AP). La actriz cinematográfica Elizabeth Taylor y el primer ministro canadiense P.erre Trudeau, juntos en una recepción ofrecida en la embajada canadiense en Washington hace dos días.

## Terremoto cambió paisaje de tierras altas de Guatemala

Chimaltenango, Guatemala, Feb. 26 (AP). (Por Kernan Turner). El paisaje ha cambiado para siempre aquí en las tierras altas de Guatemala, donde el terremoto del 4 de febrero de 1976 derribó aldeas enteras entre los volcanes en erupción. Ya no están los techos de tejas rojas y las blancas casas de adobe, ni las antiguas iglesias. En su lugar se ven techos de láminas galvanizadas, muros provisionales y la primera construcción permanente de madera.

Nadie confía ya más en el adobe. El terremoto se desencadenó a las 3.02 de la mañana. Mató a más de 23.000 personas, hirió a 75.000 y dejó a un millón de personas sin hogar, la sexta parte de la población nacional.

Unas 13.000 personas murieron aquí en el estado de Chimaltenango, región montañosa donde la

mayoría de los habitantes son indios Cachiueles, descendientes de los antiguos mayas.

### Aldeas enteras destruidas

El sismo destruyó aldeas enteras.

Casas construidas de adobe y ladrillos de barro se desplomaron cuando la tierra tembló a lo largo de una franja de 250 kilómetros.

— Pasa a la página 7 —

## Perfeccionan método en China para planificar las familias

Pekín, Feb. 26 (Latin Reuter). (Por David Rogers). Los planificadores de la familia en China suponen que la aplicación de algunos métodos perfeccionados de prevención de nacimientos contribuirían a frenar el crecimiento de la nación más populosa de la Tierra. Solicitaron una planificación familiar más eficiente, para alentar la realización de un programa que prácticamente ya prohíbe el casamiento, antes de los 28 años, de aquellos hombres que viven en ciudades limitando asimismo la cantidad de hijos a solamente dos.

Los científicos recibirán directivas para desarrollar métodos anticonceptivos "más sencillos y más eficaces".

China aplica diversos métodos, que incluyen a la esterilización masculina y los abortos. La población actual China asciende oficialmente a 800 millones de habitantes aunque algunos expertos extranjeros la calculan en el mi-

llones.

### Reclamos

Los reclamos por nuevos métodos anticonceptivos fueron formulados durante un reciente simposio sobre planificación familiar, cuyos detalles se dieron a conocer en el oficial "Diario del Pueblo".

La nota indicó que este programa logró controlar adecuadamente tasa anual de nacimientos, pero aclaró que China espera una ulterior reducción de la misma.

— Pasa a la página 8 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BIENVENIDA A LA LLUVIA. Sacramento, Calif., Feb. 26 (AP). Un grupo de jovencitos alborozados, celebran la caída de la lluvia en Sacramento, California, tras una larga sequía en toda la zona Noroeste del Estado.